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1月8日，“帮你两会问民生”互动
征集火热进行中，不少网友积极建言
献策。食品安全备受网友关注，他们提
出了自己的建议和期望：加强食品安
全监管、规范预制菜各环节、让外卖吃
得更放心……就网友关心的这些问
题，人大代表回应了。

网友：盼饮食更健康，家里
老人小孩吃得安心

@冬冬：家里有小孩和老人，我最
关心饮食健康问题。

@茉莉花茶：希望政府能加强对
餐饮业的监管，让我们在外面吃饭吃
得更放心。

人大代表：加强对食品生产、
加工、流通等环节的监督检查

建议强化政府监管力度。各有关
部门一定要责任明确，通力合作，建立
食品安全联席会议制度，加强对食品
生产、加工、流通等各个环节的监督检
查，严厉打击违法犯罪行为，对制假贩
假者冒头就打，对违法行为形成高压
态势。同时，提高违法成本，该罚的要
重罚、该判的要重判、该曝光的要及时
曝光、该列入黑名单的要及时列入黑
名单，让那些不良企业不敢、不能、不
想生产危害人民健康的食品，维护好
消费者权益。

——武汉市永兴副食品有限责任
公司董事长、武汉酒类行业协会会长
江建荣

网友：应详细标明食材来
源，预制菜也要吃得明明白白

@爱上橙子：我有时会买已调好
味道、能直接下锅炒的菜当晚餐。在
此，我希望商家能够完善标识，详细标
明菜品的原料，这样大家就能清楚了
解食材来源，吃得更放心，买得更
明白。

@多抬头看天：之前带家人出游，
在餐馆点餐时特意询问是否现做，店
家回复是新鲜现做，结果上来全是预
制菜！建议制定法规，要求餐馆必须在
菜单上明确标注菜品是否为预制菜，
让我们自主选择。

人大代表：建立健全预制
菜溯源认证体系

我很关注预制菜领域的食品安
全，要加强源头监管，规范预制菜的生
产和销售环节，建立健全预制菜的溯
源认证体系，防止市场出现“劣币驱逐
良币”现象。

——武汉百家放心早餐工程有限
公司副总经理，青山区妇联兼职副主
席南莉君

网友：希望明确外卖各方
监管责任，让投诉有门

@自然卷：每次外卖出现包装破
损，或者食物发现异物等问题，投诉后
总是不了了之。希望明确监管责任，让
投诉有门。

@及时行乐吧：遇到食品安全问
题，投诉流程太复杂，希望能简化流
程，快速解决问题。

人大代表：加大惩处力度，
制定统一标准

建议加强外卖餐饮食品安全监管。
为了保障外卖食品安全，针对当前普遍
存在的权责不明、监管对象不清等问
题，必须加强监督和管理力度。应该明
确界定各方法律责任，加大惩处力度，
并制定涵盖食材采购、加工、包装运输
等环节统一的食品安全标准。

——江夏区中医医院门诊部主任
吴华

文/戴容 许魏巍 尹勤兵

武汉晚报讯（记者张颖惠）武汉两
会正在进行，长江日报大武汉客户端
发起的“帮你两会问民生”征集互动活
动热度持续，市民网友围绕交通出行、
人居环境、医疗教育、文体旅游等多个
民生问题展开热烈讨论。其中，关于医
疗教育，网友提出不少想法和建议。

盼望建立智慧医疗系统，
推广“无陪护病房”

@小浩子：之前去医院看病，感觉
等待时间太长了。希望建立智慧医疗
系统，通过智能就医指导、自助取药等
方式提升就医体验，让看病更便捷。

@春天的等待：建议大力推进“无
陪护病房”，这对于我们这些忙于工作
的独生子女来说，真的很有必要。

呼吁打造更多“10分钟急救
圈”，推进低空航线医疗救护

@海水有点咸：希望能扩大“10分
钟急救圈”覆盖面，让更多新城区的市
民受益。

@小眼睛：之前看到武汉首条血
液运输低空航线开通的新闻，无人机
19分钟就为病人送去救命血，真的很
高兴！希望用好“救命航线”，为病人争
取宝贵的时间。

希望教学更加多样化，增
设学生社会实践课程

@流星：感觉目前学校的教学模
式还比较单一，希望可以开设一些有
趣的特色课程，让孩子们走出课堂，例

如去博物馆、科技馆、公园等地方实地
教学，让课程更加多样化。

@皮皮：建议学校增设社会实践
课程和职业教育课程，让孩子们学以
致用。

建议增加户外体育课，延
长课间休息时间

@大武汉用户-6520：希望武汉
的小学统一增加户外体育课节数，做
到每天都有，每天都能上，小朋友的视
力和身心健康都需要呵护。

大武汉用户-2850：武汉市已经
有部分小学把课间 10 分钟调整到了
15 分钟，江岸区的小学（沈阳路小
学）什 么 时 候 可 以 延 长 课 间 休 息
时间？

武汉晚报讯（记者秦璟 通讯员黄
璜 王隽）“开工建设汉江慢行桥”。1
月8日，在《政府工作报告》看到这段文
字，市人大代表、武汉生态环境设计研
究院有限公司党委书记、董事长黄小
霞非常激动，在去年的武汉两会上，她
曾提出建议，要加快推进连接硚口、汉
阳的跨汉江慢行桥项目。

“武汉今年开工建设跨汉江慢行
桥，这个消息让我特别激动，也特别振
奋，感受到了政府的求真务实。”黄小
霞代表说，“跨汉江慢行桥建成后，我

也会经常徒步从汉阳走去硚口，相信
那会是一段很惬意的路程。”

慢行桥梁是指仅供行人和非机动
车通行的桥梁。据公开资料，武汉规
划建设两座跨汉江慢行桥，一座选址
汉口多福路，在汉阳龟北片区落地；一
座选址汉口崇仁路，对岸是月湖片
区。两座桥均规划有景观平台。建成
后，将加强汉口汉正街、汉阳龟北路等
核心地段的联系，减少机动车对这一
带交通的干扰。

“跨汉江慢行桥建成后，将有力推

动两岸经济联动，加强汉江两岸文旅
资源融合，壮大文旅这一支柱产业。”
黄小霞代表说。

黄小霞代表认为，武汉首座跨汉
江慢行桥建成，有望成为武汉一个新
的“网红打卡点”。当前，汉阳区在大
力发展龟山、琴台、月湖片区的文旅资
源，硚口汉江沿岸也正在进行生态开
发。跨汉江慢行桥打破了两岸空间隔
阂，观景平台实现一桥看遍多个景点，
联通汉江两岸生态景观，将成为新的
城市文旅地标。

“跨汉江慢行桥，特点还在‘慢
行’。”黄小霞代表说。她认为，城市漫
步、城市骑行的生活方式被越来越多
人喜爱。跨汉江慢行桥串联起武汉两
江四岸滨江慢行景观步道，融入百里
长江生态廊道，市民游客可以沉浸式
感受江城美景。

黄小霞代表还认为，跨汉江慢行
桥能够有效减缓两岸交通拥堵，鼓励
低碳出行，“两岸市民往来消费时，有
了更便利的过江通道，就可以选择步
行或者骑行，不用开车，实现减排”。

武汉今年开建首座跨江慢行桥
将成为新的城市文旅地标

帮你两会问民生

“帮你两会问民
生”征集活动正在火
热进行中，欢迎大家
积极扫码参与。我们
将收集大家最关心的
民生热点问题，传递
到两会上。

推广“无陪护”病房、增加户外体育课……

关于医疗教育网友提出这些期盼

关于食品安全
人大代表回应网友关切

市人大代表谈文旅升级

以“滑雪+景区”
提升武汉旅游品质

武汉晚报讯（记者秦璟 李婷）1
月8日，市人大代表、武汉木兰草原
旅游发展股份有限公司总经理聂
权，市人大代表、武汉甘露山文创城
董事长贾智力做客长江日报两会直
播间。他们建议，以“滑雪+景区”模
式提升武汉旅游品质，

两位代表介绍，黄陂一些景区
今年将迎来冰雪赛事、英歌舞、烟火
大会等一系列升级版文旅产品。

“2024年，木兰草原外地游客
占比突破40%，不少游客因黄陂‘木
兰文化’慕名而来。一到假期，精品
民宿就供不应求，实景演出等夜游
产品很受欢迎。”聂权代表介绍。

“武汉甘露山国际滑雪场去年11
月正式开业，运营两个多月，游客数量
就突破了几十万人次，外省游客接近
四成。武汉交通便利，雪场对周边省
市游客有很高的吸引力。”贾智力说。

谈及对文旅产业的发展建议，
聂权代表观察到，近几年随着人们
生活水平的提高，人们对优质文旅
产品的消费需求也在提升。他说，

“这催促着相关从业者要加快对文
旅细分市场进行挖掘和探索，加快
产业融合，要在传统产业上‘多迈一
步’，不断升级”。

贾智力代表则关注着冰雪市场
的火热，当前，武汉市已有10余家
冰雪场馆，市民游客对滑雪、娱雪热
情高涨。他建议，“进一步提升大众
冰雪季的量级，激活冰雪经济”。

两位来自文旅一线的代表对武
汉文旅产业发展信心十足。

“文化是旅游的心脏。”聂权介
绍，2025年，以“木兰文化”为核心的
夜游产品、实景演出等将继续升级，
引入潮汕英歌舞等异地文化到武
汉。同时，精品民宿也将继续提升场
景体验感。

甘露山国际滑雪场作为华中首
个室内赛级雪场，将每年举办武汉
竞速滑雪公开赛等专业赛事，全国
滑雪公开赛等业余赛事、趣味赛事。
同时推进冰雪进校园。春节期间还
将有连续八天的烟火大会。

两位代表还透露，黄陂区一些
景区将推出“滑雪+景区”联合优惠
套票，“上午游木兰故里，下午到甘
露山滑雪，晚上享精品民宿。帮助游
客深度游武汉”。

两会直播间


